

第三十四回 水戸市少年の主張大会作文集

かわいそう

石川中学校 一年 北村 奈央

あなたは、「かわいそう」と言われて、うれしいですか、どんな気持ちになりますか？

人は恵まれていない人や、自分よりおとろえている人を見ると

「かわいそう」という言葉を向けます。

「あの子、貧乏でかわいそうだね。」

「の人、障害者でかわいそうだね。」

「あの子、一人ぼっちでかわいそう。」

学校生活の中でも、心のない言葉としてよく使われる言葉です。し

かし、それらの言葉が使われる場面は、必ずしもかわいそうなことではないと思います。貧乏でお金がないのは不自由で、大変かもしれません、みんなと同じように楽しいこともたくさんあります。障害者の視点に立つと、確かにふびんな事もあるかもしれないけれど、私たちと同じ人間なのです。一人ぼっちでも、その人は、その時、マイペースで自分で物事をやる人かもしれません。みんな、かわいそうではないのです。それら得られる事もたくさん有ります。自分はそんな苦労をしなくてよかつた、という気持ちや、

他人をみくだいた時に「かわいそう」という言葉が生まれることがあるのだと思います。

私は「かわいそう」という言葉は難しいと思います。私の周りで

も、

「かわいそだから助けてあげたんだ」という友達がいました。しかし私は、かわいそだからではなくて、友達だから助けてあげたんだと言つてほしかったです。私は「かわいそう」という言葉を使う時は、傷ついた人の気持ちによりそくだけ使いたいです。決して、見下した感情では使いたくありません。例えば捨てられた小犬を見た時に

「かわいそうに。寒い中よくがんばったね。おなかすいたよね。」と言葉をかけてあげたことで、「かわいそう」はいつしょによりそつてあげられた言葉になると思います。

私の家は、父の仕事の関係で全国へ引っ越しすることが多いです。

「転勤族だからかわいそう。」

「マイホームがないからかわいそうだね。」

ではないのです。全国で新しい環境の中、生活することができます。しかし、実際、幼稚園の時の引っ越しでは、母が、「せつかく仲良くなつたお友達と別ることは、かわいそう。でも、また新しいお友達がいっぱいできるよ。」と言つてくれました。私のさみしい気持ちに、よりそう言葉として、使ってくれました。とても印象に残っています。そして実際に引っ越し先では、たくさんのお友達が出来ました。

様々な場面で、とつさに「かわいそう。」という人は、自分が優しい人だと思って言つているのかもしれません。しかし、この言葉は無責任で、時には人を傷つけます。「かわいそう」という言葉は、

本当の意味を深く考えて、一緒によりそいあえる言葉として使った
いと思いました。

あなたの「かわいそう。」は相手の心にどう映るかは分かりませ
ん。でも、想像することはできます。話す前に、一度考えてみて下
さい。本当にこの「かわいそう」がぴったりなのか。